

三百萬の新ソ聯市民の増加を見た、此等新ソ聯市民の政治教育にはソ聯の輝々たる諸達成は執拗なる闘争により獲得し得たるものなる事、社會主義建設の貴重なる体験、之等を利^用しなければならぬ、新たな労働生活に入り資本家から解放された、此等新市民の意識の中から資本主義的殘滓を除去する爲めの共産主義的政治教育、それには労働組合が中心となり大衆を指導し生産能力を昂揚し生産規律を格守せしめ新市民に共産主義的労働觀を植え付ける事をしなければならない、之が労働組合の最大任務である、而して之には団に依る宣傳以外に印刷による宣傳を行はねばならず新聞雑誌、刊行物が労働者に近付き易きものならしめなければならぬ、更に又劇場、映画、ラヂオ、を使はねばならぬ、その目標は一にソヴェト新市民の共産主義的教育にあることは無論である。

六月の新聞論調（第六百二十三號） 内閣情報部 一五・九・三（土）

内 容 目 次

△御前會議（都）

△新體制問題

一、新體制と事變處理問題（中外）

二、選舉法改正（都）

一、新組織と青年團案（國民）

- △豫算編成に覺悟を示せ（讀賣）
△資金統制の基本成る（朝日）
△預金不安の一掃（日日）
△米ソの對日合作に備へよ（報知）

△御前會議（都）

十九日の御前會議の開かれたこいふことが既に國家最重要の問題たりしこが想察され

る。吾等は機密事項の發表を要望するものに非ず。政府が公表し若くは實際に顯現するには適當時機あるべきも國民の心構へを整へしめ國策に順應せらるため成るべく早き機會にその輪郭を瞭かにせられんことを望む。

△新體制問題

一、新體制と事變處理問題（中外）

新體制の組織も近く完了し愈これを實際に移す時が迫つた。今更故に新體制樹立の目的指標は繰返さないか政府當局も一般國民も目指す處は究竟すれば一致してゐると思ふ。即ちそれは新體制と事變處理完遂問題である。無論當局も新體制樹立の目的は高く又多岐ならむも直面せる問題としては一億一心の體制を整備し今大事變の處理完遂を期するにある勿論新體が出来た感で直ちに事變が處理完遂されるものではないが茲に國民は極大の希望を賜けてゐる。是は決して無理な願望ではないと思ふ。重慶政府の内部情勢を検討するに國共關係の惡化狀態、抗戰派と主和派の對立、重慶を陪都とし政府機關が分散した様に其統制は相當蒸れて來てゐる事が明かに看取出来る。此際我方に於て政戰兩略を一致せしめて進むならば或は兩面の交換も期待し得るのではないか。國共關係の悪化にも最大の意義あるを思ふので此間に我施策を行ふべき餘地も亦機會もあるべきを信するものである。

一、選舉法改正（都）

新體制に伴ふて議員の素質改良が重視され政府は選舉法の改正は魂を打込んでゐる。現職議院の陳情せらるるは定員を三百名程度に減少せしめる事である。↓

吾等が關心を有するはその選び方である。吾等の最も反対するは知事をして候補者を推薦せしめ國民が指定人中より選舉せしめようとの意見である。かくては官選同様となり憲法の精神は蹂躪し去られる。從來の自由主義の弊は一掃すべし、國民の自由を全部奪ひ去るべからず。

二、新組織と青年團案（國民）

青年團の新組織試案をみて諒解に苦しむ點は所謂新體制中核體の青年部と此大同團結をなす大日本青年團の運動との關係である。我々の希望を率直に披瀝するならば中核體の青年部をして今次の如き統合をなさしめて新組織の中に全面的に青年層を溶け込ましめたることである。それが爲には大日本青年團長に青年部長を兼務せしめ指導組織等に關する理論上の立案と實際運動の挺身を一本にして行はしめることが最も簡潔であつて而も效果的である。文部省が五團體を糾合したところで青年に左程の感激も覺えず却て新體制に對する期待が大きい丈に失望を誘ふ結果とならう。それに引かへ青年部をしてこれを糾合統合せしければ其傘下に馳せ参じた青少年は俺も大業を翼賛するのだこ新しい強い感激を自覺することであらう。

一、豫算編成に覺悟を示せ（讀賣）

大藏省主計局に提出された明年度の各省新經費要求額は五十億圓を突破し、基準豫算額卅

五六億圓を合算するご八十五六億圓になり、これを今年度のものと比較するご、新規要求額に於ては十四五億圓を基準豫算額との合計に於ては十億圓を増加した勘定だ。時局が容易でないことは首相が切言する通りであつて、それに對處するには財政上にも新局面がなければならない。それは即ち豫算の戰時態勢化だ。平時からの有り來りの仕事を平面的に均衡をとつて並べてゆくのでなく、飽迄も事變の遂行に來るべき國際時勢の變化に即應するやう國務の方向を立直す爲の豫算たらしめるこことある。新規要求と既定経費節約とを混み合せ一元的に切盛りすることによつて初めて初めて豫算上の重點主義を實現することが出来る。事務當局の折衝に重きをおかず、從來形式化してゐた豫算闘議が中心になるといふのは其點に於て意義を持つ。之が徒らに懸聲だけに終らざらんことを切望する。

△賃金統制の基本成る（朝日）

賃金統制は労働生産力の向上を計ること共に低物價政策に寄與せしめるといふ趣旨しかねない要求を實現せねばならぬのであるから問題の難かしさは二重になる。現下の事情に於ては今回の案は極めて周到に出來てゐるといへよう。案の根幹は標準賃金制で労働生活を保障すると共に一經營に於ける賃金總額の制限によつて賃金の昂騰から來る商品コストの昂騰を阻止せんとする一本建の構造である。今回の統制が當面の所現状を認めることに出でしてゐるのは已むを得ざる所であらう。↓

賃金形態の統一は同時に企業体制の整頓に俟たねばならぬ。こゝにも本邦産業を全面的に近代化し高度化せねばならぬ緊急課題がある。賃金統制は賃金を抑へるだけが目的でなく、工場に於ける産業戦士の活動が活潑で能率的であり、且つ永續し得るといふ基礎を固めることが目標でなくてはならぬ。案の施行細則が出来、具体的運用が問題となるとき、この點が留意され賃金統制の目標が貫徹されんことを期る。

△預金不安一掃（日日）

東京銀行俱樂部主催の關係閣僚招待會で藏相は預金の自由性を高調し金融界に於て現在醸成せられつゝある一種の不安を拂拭した事は此際最も注意せらるべきものである。世上、時局の進行につれ種々無用な臆測が流布し金融機關に於ける貸出及預金引出制限等の噂に嚇かされて資金の退散をなす者さへあるこの事である。かかる不安を一掃すべきは當面の國策遂行の見地から云つて何人も其必要を否定し得ないであらう。抑も金融其物の重要な任務は國家の統一的意思の下にあひて其機能を十分に發揮すべきであり又發揮し得る様に構想せられねばならぬ。是ぞ金融の持つ本然の報國的任務に服せしめる所以である。現に金融部門に於ても興銀、勸銀の如き特殊銀行の機構は近く根本的改革が行はれ時局の要求する處に副はんこしつゝある。民間の銀行、信託、保険其他一般金融機關に於ても亦其機構を刷新完備し難局を突破すべき態勢を整へる必要があると信じる。然も事、金融に關して

は信用の一語に盡きる。全經濟界に亘る新体制も絶大な國家の信に基いて始めて整備され運営される。預金の自由性の如きも新体制の進行中に於ては特に慎重考慮すべきものである。

△米・ソの対日合作に備へよ（報知）

最近米國と重慶政權との間に一億三千五百萬ドルの新借款が成立したとの説がある。是して事實かどうかは判断を許さぬが、これに對する對抗策を講するのが萬全の措置だと思ふ。而して此借款説に關聯して重視せねばならぬのは新借款の半額は兵器彈薬をもつて重慶側に供與し、其軍需品はウラジオを基點こしシベリア鐵道及西北公路を經て輸送することに據解がついてゐること傳へられる事である。思ふに米ソ兩國は東亞新秩序建設を眞向から拒否する點に於ては殆ど完全にその軌を一にする。従つて問題の新借款は、單に新たなる艦船輸血の注入といふ事實以外、或は米ソの対日合作を實体化せしめる端緒になりはしないかといふ點から見て輕視するを許されない。果して米ソの關係が斯の如き経路を辿つてゐるこすれば、少くともわが國はソ聯を牽制して斯る抗日路線に深入りさせぬやう速かに有効措置を講すべきである。

本日の新聞論調（第六百二十四號） 内閣情報部 一五・九・二三（月）

内 容 日 次

△英米の太平洋共同攻勢

一、米新嘉坡利用か（朝日）

一、英米の太平洋防衛協定（讀賣）

一、米國シ童港へ進出（報知）

△東亞共榮圈とタイ國（日々）

△蔣政權の末期現象（朝日）

△獨伊ローマ會談（朝日）

1. (9月23日)

△英米の太平洋共同攻勢
一、米新嘉坡利用か（二十二日付朝日）

△新體制問題

一、新經濟體制と企業經營（國民）

一、大政黨等會無難の人選（都）

一、漢學法改正の根本理念（中外）

△青年團一元化と指導方針（讀賣）

△配電の管理・日發の改革（都）

△獨伊ローマ會談（朝日）